l'union Lundi 15 Juillet 2019

Politique

Coopération maritime Gabon-Allemagne

Trois mémorandums d'entente signés

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

L'adoption de ces textes constitue la base d'une nouvelle dimension de coopération entre les deux pays. C'est ce qui ressort de la clôture, vendredi, des travaux de la Commission Gabon-Allemagne.

LES travaux de la Commission Gabon-Allemagne sur la coopération maritime se sont achevés vendredi dernier à Libreville. Comme à l'ouverture, c'est la ministre déléguée aux Affaires étrangères, Nanette Longa Makinda, qui a présidé la clôture de ces assises ayant duré quatre jours. Au terme des discussions et négociations entre les parties gabonaise et allemande, trois mémorandums d'entente ont été signés.

Ces accords ont essentiellement été actés entre les ministères des Transports des deux pays. Il s'agit de



Les membres du gouvernement, Justin Ndoundangoye des Transports te Nanette Longa Makinda, déléguée aux Affaires étrangères lors de la signature de coopération maritime entre le Gabon et l'Allemagne î l'hôtel Orchidée d'Owendo.

celui concernant la coopération dans le domaine du transport maritime. Le deuxième est relatif aux ports maritimes et à la logistique. Et le dernier, quant à lui, concerne le protocole sur les rapports de navigation maritime et aérienne du 11 juillet 1962, entre le Gabon et l'Allemagne.

Au terme de la synthèse des travaux faite par le rapporteur général, par ailleurs directeur général du Droit de la mer, Aminatou Ndong Nze, la ministre déléguée aux Affaires étrangères est revenue sur la nécessité d'étendre cette relation bilatérale. Ce d'autant que, pour elle, "ces assises ont été une occasion pour nous d'entrevoir un nouvel horizon de coopération maritime qui ne pourra que renforcer les liens établis entre nos deux États".

Les coopérants ont posé pour la postérité au terme des travaux de cet accord de de coopération maritime

Non sans se féliciter de la qualité des travaux et de l'ambiance qui a prévalu, Nanette Longa Makinda a laissé entendre que "ces travaux qui ont abouti à la conclusion de trois mémorandums d'entente relatifs à la coopération respectivement dans les domaines du transport maritime, les ports et de la logistique, ont été un moment de partage d'expérience".

Tout comme, ajoute-t-elle, ''ils ont contribué à l'exploration de nombreuses opportunités de coopération bilatérale envisagées entre le Gabon et l'Allemagne. Nous sommes convaincus que cela constituera un patrimoine certain et durable qui renforcera davantage les liens de nos États respectifs". C'est fort de cela que le membre du gouvernement reste convaincu

de ce que, "la coopération entre nos deux pays n'aura de cesse de s'étendre, dans l'objectif commun de faire émerger un véritable partenariat économique et technique soutenu".

Les deux délégations qui se sont séparées après un échange de présents, ont joint l'utile à l'agréable pour sceller les bases de cette nouvelle forme de coopération.

Vie des partis/PDG/Retrouvailles politiques des militants de Bayi-Brikolo

Soutien réaffirmé au "distingué camarade"

S. MASSASSA

Libreville/Gabon

C'est, entre autres, l'un des enseignements de la manifestation organisée, samedi dernier, à la Chambre du Commerce de Libreville. À l'initiative du membre du Bureau politique Jean-Bosco Ndjounga, et à laquelle prenait également par, le nouveau secrétaire général adjoint 3, Serges William Akassaga. Occasion pour les "Pdgistes" d'Aboumi de remercier Ali Bongo Ondimba, pour la promotion dans la hiérarchie du parti, de ce dernier et de Brice Laccruche Alihanga.

LES militants du Parti démocratique gabonais (PDG), originaires du département de Bayi-Brikolo dans la province du Haut-Ogooué, résidents ou de passage à Libreville, se sont réunis le week-end écoulé, à la Chambre de Commerce de Libreville, autour de leur député, Jean-Bosco Ndjounga, par ailleurs, membre du Bureau politique PDG, du siège unique dudit département.

Ces retrouvailles visaient à remercier le "distingué camarade" président de leur parti, Ali Bongo Ondimba. Et également, à honorer son directeur de cabinet, Brice Laccruche Alihanga et Serge William Akassaga Okinda. Deux militants promus au sein du parti, en qualité de membre du Comité permanent du Bureau politique et secrétaire



Le «MBP» de Bayi-Brikolo, Jean Bosco Ndjounga, lors de son intervention.



Les leaders politiques de la localité, signe de l'unité prônée par le "SG3" du PDG.



Le secrétaire général adjoint 3 du PDG, Serge Akassaga, prônant l'unité de la Bayi-Brikolo.

général adjoint 3 en charge des Relations avec les Partis de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence. Les fils et filles de Bayi-Brikolo qui ont fait nombreux le déplacement de la Chambre de commerce de Libreville, ont, à cette occasion, tenu à se féliciter de la nomination de ces deux cadres de leur formation, en qui ils disent se reconnaître et autour desquels,

ils entendent s'unir, non seulement dans l'intérêt du parti, mais également pour le bien et le développement de leur circonscription. Étant entendu que ces derniers demeurent avant tout, des fils de la province du Haut-Ogooué. "C'est une marque de confiance de la part du distingué camarade président, d'avoir élevé ces deux jeunes compatriotes altogovéens, à ce niveau de



Vue de guelques ressortissants de Bayi-Brikolo présents à cette rencontre.

responsabilité stratégique de notre parti; c'est pourquoi nous avons jugé important d'exprimer toute notre reconnaissance pour cette marque d'estime", a déclaré le député Jean-Bosco Nd-

jounga. Ínvité à prendre la parole au cours de cette rencontre, le secrétaire général adjoint 3 du PDG s'est dit ému et honoré de l'hommage réservé à lui et à l'autre "camarade"

un et c'est en se soutenant les uns les autres, que nous arriverons à construire ce que nous avons en commun, à savoir, notre village, notre province, notre pays", a déclaré Serge Akassaga. Et de préciser, dans son message d'unité, que le parti tout comme le département de Bayi-Brikolo, ne gagnerait rien dans la désunion et que de ce fait, "il est plus qu'indispensable, que ses filles et fils cultivent les valeurs de fraternité, d'unité et d'humilité".

Soulignons que cette rencontre a également été l'occasion pour l'élu à l'Assemblée nationale Iean-Bosco Ndjounga d'annoncer le calendrier des activités de sa période d'intersession parlementaire.